
Riunione del Comitato europeo LMC 23.04.2024 

Presenti: Carmen (ES), Staszek (PL), Michela (IT), Christof (DE), Marcia (PT) e 
Alberto (CC) 

1. Preghiera  

2. Documento su Organizzazione e leadership a livello internazionale.  

Abbiamo discusso il documento, chiarendo alcuni aspetti e facendo delle 
proposte. 

Nella nostra assemblea abbiamo inviato un invito ai consigli generali della 
famiglia comboniana (MCCJ, CMS e MSC). 

 
 • Realizzare le decisioni prese: 

 - Abbiamo discusso su come garantire che gli impegni concordati vengano rispettati. Come 
possiamo farlo?  

 - A volte abbiamo problemi con la normale comunicazione, non forniamo un feedback regolare 
quando ci viene richiesto dal Comitato centrale. A volte non leggiamo le nostre conclusioni.... 
A volte è difficile trovare il tempo per condividere ciò di cui parliamo nella nostra riunione 
europea o a livello internazionale nella nostra riunione di coordinamento o nei nostri gruppi. 

 - Le persone che sono in missione devono fare rapporto e a volte non danno un riscontro. Lo 
stesso vale per i gruppi nazionali e per quanto riguarda gli accordi internazionali o le richieste 
del Comitato centrale. In qualche modo, dobbiamo cambiare perché le persone si rilassano e 
non capiscono che abbiamo un coordinamento di cui dobbiamo rispondere ai nostri gruppi di 
coordinamento. Le persone fanno la loro volontà e questo crea problemi nelle nostre 
comunità. 

 - Cosa possiamo fare? Questo rende molto difficile accompagnare le situazioni. 
 - Se non facciamo questo tipo di cose, non svolgiamo bene il nostro servizio missionario. 

Stiamo accompagnando le nostre comunità in modo corretto? Non c'è continuità, se non lo 
facciamo bene, falliamo nel nostro servizio. 

E se non rispondiamo, dobbiamo includere qualcosa a questo proposito? 

 È molto importante dare un feedback, fare un resoconto. Dobbiamo essere consapevoli di 
quanto sia importante: quanto conta per noi e quali conseguenze ha.  

 Quanto comprendiamo davvero la sua importanza? possiamo cambiare metodo? 

 

Assunzione di responsabilità a livello internazionale 

- Dobbiamo parlare nei nostri Paesi delle persone disponibili ad assumere responsabilità internazionali. 

- Vediamo difficoltà nella scelta del coordinatore del CC, anche per quanto riguarda le nostre 
responsabilità nel mantenere questa persona. 



- È importante che si tratti di una persona con una visione di famiglia comboniana nel suo insieme e 
abbia anche una conoscenza della realtà della nostra LMC. 

- Avendo una sola persona a tempo pieno non è sempre facile accompagnare tutte le realtà e la 
missione che abbiamo. Vediamo che altri movimenti hanno più persone libere di svolgere questo 
servizio e di fare più attività di Animazione Missionaria e altri tipi di responsabilità. 

- Questa è la nostra realtà, quindi cosa possiamo fare con questo, come possiamo gestirlo? 

- Cosa succede se non sosteniamo l' FCI??  

- La responsabilità deve essere vicina ai Paesi. È qualcosa su cui si deve lavorare nel processo di 
formazione, a partire dal discernimento. 

- Il senso di appartenenza, il senso di famiglia. Dobbiamo lavorare su questo. 

 

QuesƟone economica  

 - Siamo anche preoccupati per le nostre responsabilità finanziarie a tutti i livelli, compreso l' 
FCI?. Perché non lo facciamo. 

 - In Polonia chiediamo il contributo finanziario. Intendono dire che sarà più facile sapere 
quanta parte del nostro contributo va in un posto o in un altro. È importante che ci sia 
trasparenza. E dovremmo ricordarlo. O una descrizione che ci permetta di sapere dove vanno 
a finire i soldi. 

 - Mi piace quello che stavo dicendo. In Portogallo abbiamo l'IRS (nella dichiarazione dei redditi 
il denaro potrebbe andare alla LMC, in quanto legalmente riconosciuta). Ci stiamo preparando 
a fare una campagna. Spiegheremo qual è lo scopo di questo denaro. Per coloro che non sono 
LMC può essere un problema, ma per noi LMC dobbiamo essere consapevoli della necessità di 
mantenere il nostro LMC. È essenziale sostenere le nostre persone in missione o le nostre 
strutture e il nostro servizio. Tutti noi dovremmo avere consapevolezza e senso di 
appartenenza e responsabilità a questo proposito. Per esempio, Elia restituisce la paghetta 
della pensione che riceve. Dobbiamo mantenere il nostro LMC in missione. Io non sono 
presente, ma sosteniamo il nostro LMC in missione che mandiamo e che è a nostro nome. 
Oltre alle preghiere, contribuiamo anche con il nostro denaro. 

 Un'altra cosa è che la trasparenza è essenziale. Deve iniziare nel nostro fondo locale su base 
regolare. Almeno una volta all'anno, in occasione della nostra assemblea. Il Comitato centrale 
invia una volta all'anno (o anche due volte all'anno) il resoconto delle spese e il bilancio per 
l'anno successivo, specificando dove mandiamo i soldi o di cosa abbiamo bisogno. 

 

 Composizione del Comitato centrale 
 

- Due MCCJ in squadra, sì o no, probabilmente senza diritto di voto? Vedremo di discuterne nel 
nostro gruppo. 

- Coordinatore CC: abbiamo bisogno di almeno una persona dedicata a tempo pieno. Non abbiamo 
fondi per più di una persona. Se non abbiamo una sola persona, dovremmo pagare tutti e tre per 
coprire 3 ore al giorno, ad esempio. Ma come possiamo dividere il lavoro di tutti e tre? Sembra più 



facile avere una sola persona. In questo modo si potranno effettuare gli spostamenti per le 
riunioni, ad esempio. 

Assemblea online ogni anno? 
- È stata avanzata la proposta, che verrà discussa alla prossima riunione, di organizzare ogni anno 

un'assemblea online. 
- Potrebbe essere utile permettere a tutti i membri della CML di partecipare. Decidendo insieme 

la conversazione con il dicastero, le persone possono avvicinarsi alla realtà, le nostre comunità 
internazionali possono fare relazioni su questa giornata. 

- Ogni anno un comitato continentale può preparare l'assemblea. 
- Abbiamo celebrato insieme la nostra LMC per rafforzare il nostro senso di appartenenza. 
- Dobbiamo considerare i pro e i contro di questi incontri. 
 

El simposio de Limone "Misión y Sinodalidad en Europa". 

Probabilmente parteciperà anche qualcuno di Verona o Milano. 

 

Prossima riunione il 14 maggio. Alle 21h 


